

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Sebagai akhir pembahasan dalam penelitian ini, berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti mengenai pembinaan kedisiplinan melalui shalat berjamaah di Pondok Pesantren Darussalim Bati-Bati, maka peneliti mengemukakan kesimpulan sebagai berikut :

1. Pembinaan kedisiplinan melalui shalat berjamaah di Pondok Pesantren Darussalim Bati-Bati yang dilakukan setiap hari secara tidak langsung membuat santri mengerti bagaimana cara melaksanakan shalat dengan baik dan benar serta terbiasa dan tergerak melakukan shalat berjamaah tanpa dengan diperintah oleh siapapun. Hal ini dibuktikan pada perkembangan santri MI dan MTs yang pada awalnya mereka belum begitu mengenal shalat. Namun setelah mereka memasuki jenjang MA yang mana berkat ketabahan dan kegigihan para guru di Pondok Pesantren Darussalim Bati-Bati, mereka sanggup mengerjakan shalat dengan tepat waktu.
2. Realisasi pembinaan shalat berjamaah untuk meningkatkan kedisiplinan shalat santri di Pondok Pesantren Darussalim Bati-Bati sudah sesuai dengan materi-materi shalat berjamaah. Hal ini dapat dibuktikan dengan menggunakan metode demonstrasi yang sering diberikan.
3. Implikasi pendidikan shalat berjamaah di Pondok Pesantren Darussalim Bati-Bati dapat dilihat dalam bentuk solidaritas yang kuat antar santri.

Pembinaan kedisiplinan shalat berjamaah dalam pelaksanaannya akan membentuk sikap kedisiplinan seperti disiplin belajar, disiplin ibadah, disiplin sikap dan disiplin waktu pada santri.

## **B. Saran**

Dari hasil penelitian yang disimpulkan di atas, peneliti berusaha memberikan saran-saran sebagai motivasi dalam meningkatkan kedisiplinan peserta didik di Pondok Pesantren Darussalim Bati-Bati.

### 1. Bagi kepala pondok dan guru

Peneliti memberikan saran kepada kepala sekolah dan guru hendaknya lebih aktif lagi terhadap santri dalam upaya meningkatkan dan menanamkan kedisiplinan terhadap santri, terutama dalam kegiatan shalat secara berjamaah. Sehingga program tersebut tidak saja menjadi program unggulan, namun akan menyebabkan sebuah identitas pondok yang mencetak generasi yang *akhlakul karimah* sebagai penerus bangsa.

### 2. Bagi santri

Peneliti memberikan saran kepada santri, hendaknya rajin belajar dan selalu meningkatkan kedisiplinan di pondok agar menjadi santri yang mempunyai sikap yang baik, baik kepada guru maupun kepada teman-temannya di pondok. Dan jadilah pribadi yang berguna bagi agama, keluarga, bangsa dan Negara.